

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Martes á las 5 tarde para Barcelona.
Viernes á las 8 mañana para Ibiza y Alicante.
Domingo á las 7 mañana para Barcelona por vía de Al-
cudia.
Entradas.—Sábado á las 7 mañana de Barcelona.
Lunes á las 11 mañana de Alicante é Ibiza.
Jueves á las 10 mañana de Barcelona por vía de Al-
cudia.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á **5 céntimos**
de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2:15
y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:45 y 5:55 tarde.
De Manacor á La-Puebla: 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á
Palma á la 1:30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La Natividad de San Juan Bautista.

La conmemoracion de muchísimos santos Mártires, en Roma.

Los santos mártires Fausto y otros veinte y tres, tambien en Roma.

El suplicio de los santos mártires Agoardo y Agliberto, con otros innumerables cristianos de ambos sexos, en Creteil, territorio de Paris.

La dichosa muerte de san Simplicio, obispo y confesor, en Autun.

San Teodulfo, obispo, en Loubes.

San Juan, llamada Terestes, en Stilo de Calabria, esclarecido por su santidad y observancia de la vida monástica.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Jerónimo continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez se cantará la misa mayor con sermon que dirá el P. Tiburcio Valero. A las siete y media de la tarde se practicará el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus con música, estacion y reserva.

En San Juan Bautista se celebrará la fiesta del Santo Precursor su titular, á las diez se cantará nona y acto seguido la misa mayor con música, en cuyo ofertorio predicará D. Guillermo Rámis; por la tarde á las siete y media, se cantará un solemne Trisagio.—Desde primeras vísperas del día 23 hasta la puesta del sol del 24 se puede ganar indulgencia plenaria, concedida por el Sumo Pontífice Pio IX visitando dicha iglesia.

En Santa Cruz fiesta votiva en honra del Santo Cristo; á las diez misa mayor con sermon por don Gabriel Salvá.

En San Francisco á las once y cuarto de la mañana durante la celebracion de una misa empezará la novena del glorioso mártir nuestro paisano el Beato Raimundo Lulio.

En el Hospital por la tarde continuará el quince-nario en honra de la preciosa Sangre, predicando el P. Joaquin Rosselló.

CORTE DE MARÍA.—En la Merced, á la Virgen su Titular.

Jueves.—En San Jerónimo concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez la misa mayor. A las siete y media de la tarde se hará el ejercicio del Sagrado Corazon de María con música, y despues la reserva precedida de *Te-Deum*.

En San Juan Bautista á las diez de la mañana, expuesto el Santísimo Sacramento y durante el tiempo de una misa, se dará principio al devoto octavario dedicado al Santo, continuándose los días consecutivos á la misma hora.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital, á la Virgen de la Anunciacion.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

Proyecto de ley Mancini á favor de las Misiones.—Los liberales contrarian este proyecto.—El Cardenal Lavigerie en Roma.—Su seminario para las misiones de Africa en Roma.—El discurso pontificio de 4 de Junio.—Obra de la Santa Infancia.—Las actas del Concilio de Baltimore.—Los profanadores de sepulcros en Viterbo.—Nombramientos pontificios.—Marcha del Sr. Mendez Vigo.—La Italia en Africa.—Noticias.

Despues que el gobierno de Italia, sin estar preparado convenientemente con anterioridad, se ha arrojado á las aventuras de la política colonial, se ha visto que sería un poderoso y eficaz auxilio para ello si se pudiera obtener el de las Misiones católicas y especialmente despues de las pruebas de los misioneros italianos; al fin ha comprendido el mismo la enormidad del error que había cometido per-

siguiendo á la *Propaganda* é irritándola con la famosa y conocida *conversion* de su patrimonio inmueble. El ministro Mancini habrá recordado probablemente aquello que dice una relacion oficial al Parlamento sobre las escuelas italianas en el extranjero, á saber: que la influencia y la lengua italiana en el extranjero y especialmente en Africa y el Levante, se mantiene por los Misioneros italianos y por sus escuelas; pero que el número de los misioneros italianos disminuye rápidamente en virtud de las dificultades creadas al reclutamiento de las órdenes religiosas en Italia, por la leva militar extendida, sin excepcion á los clérigos, y que por tanto considera útil alguna providencia que permita á las órdenes religiosas reclutar novicios que no estén despues sujetos al servicio militar.

Movido probablemente por estas razones de interes nacional el ministro Mancini ha presentado al Parlamento un proyecto de ley sobre las «exploraciones científicas y las misiones religiosas en Africa», del cual son muy notables los dos artículos siguientes:

En el primero se establece que las Sociedades y Cuerpos morales reconocidos por el gobierno podrán enagenar cuando sea necesario, una parte de sus bienes para emplear su importe en empresas científicas y comerciales y en misiones religiosas en Africa. Un párrafo de este artículo incluye expresamente entre estos cuerpos morales á la Congregacion de *Propaganda*.

En el otro se consiente á aquellos jóvenes que se dedican á los estudios teológicos, con el fin de consagrarse sacerdotes y marchar despues como misioneros al Africa, que no hagan el servicio militar hasta los 26 años de edad y si despues de cumplida esta edad continúan estos permaneciendo misioneros en Africa, se prorogará el servicio militar indefinidamente.

En sustancia: se concederá á la *Propaganda* la facultad de desvincular la renta pública consolidada, en que fué *convertido* su patrimonio inmueble; y se exencionarán del servicio militar los jóvenes clérigos que se dediquen á las misiones católicas africanas.

Pero una parte de la prensa liberal se ha revuelto ya furiosamente contra este proyecto de ley, si bien es cosa evidente y admitida tambien por esta misma prensa, que la proposicion del Sr. Mancini es utilísima é inspirada solamente en el propio interes político y colonial del gobierno de Italia. El odio satánico contra la Iglesia de estos liberales es tal como se ve; es decir, que les obliga é induce á posponer aquel *patriotismo* de que hacen tanta pompa... de palabras.

Tambien en el Senado, al cual fué presentado primero este proyecto de ley, se ha manifestado una fuerte corriente contraria al mismo. Temo por esto que será rechazado por el Parlamento.

¡Tanto peor para él mismo y para el gobierno! No faltarán por eso misioneros á la Iglesia para mandar al Africa: únicamente habrá la diferencia que estos misioneros en vez de ser en gran parte italianos, serán casi exclusivamente franceses, belgas, españoles, portugueses y alemanes; y el nombre, la lengua y la influencia de Italia en Africa sufrirá muy mucho, y aun con el tiempo se perderá del todo. ¡Hé ahí el *patriotismo* práctico de nuestros liberales!

Y, sin embargo, debieran imitar el cuidado que por las misiones católicas extranjeras tienen otros gobiernos que no son dirigidos en verdad por nuestros *clericales*. Ejemplo principal tiene en la Francia republicana radical, que mantiene celosamente su proteccion á las misiones, y si acaso el gobierno, movido por el furor anticlerical del Parlamento, se ve obligado á quitar alguna cosa á las misiones, da con la derecha lo mismo que quita con la izquierda, como acontece precisamente en estos días para las misiones africanas del Sr. Cardenal Lavigerie.

Este purpurado, celosísimo del honor de Dios y de su patria, se encuentra ahora en Roma desde hace dos días. ¿Sabeis qué ha venido á hacer aquí?

A tomar posesion de la iglesia, que no es muy grande, pero sí rica y bonita, de San Nicolas de Lorena, cerca del Foro Agonal, que juntamente con los edificios anejos ha sido cedida por la Administracion de los establecimientos Pios franceses de Roma—con el consentimiento del gobierno francés—al Cardenal de Lavigerie para fundar un seminario de jóvenes clérigos franceses destinados á las misiones africanas.

El bellissimo discurso del Santo Padre á los trescientos delegados de la Obra de los Congresos católicos de Italia reunidos en el Vaticano, con ocasion del centenario de San Gregorio VII, habrá llegado ya á esa íntegro por medio de los periódicos católicos. Me limitaré, pues, á hacer notar que en este discurso, reivindicando los derechos de la Santa Sede y de la Iglesia, Su Santidad Leon XIII se dirigía de un modo especial al pueblo, no á los gobiernos.

Esta tendencia del Sumo Pontífice á dirigirse á los pueblos, ya le he hecho notar tambien recientemente, hablando de las relaciones entre la Santa Sede é Irlanda: y es aplaudida por todos aquellos que ven acertadamente como yo mismo en los pueblos el porvenir en la Iglesia; y de aquí que se dispongan á mantener cristianos á las masas del pueblo donde lo son, y á cristianizarlas donde desgraciadamente han apostatado.

El Santo Padre ha nombrado al Sr. Cardenal Howard Protector de la Obra pia de la Santa Infancia, en sustitucion del difunto Cardenal Lasagni.

Creo no desagradará á los lectores que les dé alguna noticia sobre esta Obra en Roma, de la que ya es conocido su fin piadoso y santo.

Fundóse ésta en Roma hace 35 años por un grupo de personas notables y piadosas de las que hoy solo sobrevive una sola, que es el Rvmo. P. Maestro Antonio Martin y Bienes, General de los Trinitarios españoles de la vía Condotti, el cual es celosísimo Tesorero, bajo la presidencia de Mons. de Nekere, Arzobispo titular de Melitene.

Las últimas cuentas publicadas de esta obra pía son del año 1883, y presentan sólo en Italia un ingreso de ofertas y limosnas de 59,258 francos, con unos gastos de administracion que no llegarán á 3,000 francos. Las cuentas de 1884 no se han impreso todavia, pero sé que presentarán un ingreso mayor; y marchan bien tambien los ingresos del año corriente.

Entre las industrias adoptadas en pro de la Obra de la Santa Infancia, está la de la recogida de sellos de correos usados. En 1883 muchos caballeros y señoras se dedicaron á esta recoleccion. Un solo caballero maltés mandó 100.000, y otros tantos el Director de las *Escuelas Cristianas* de San Juan de Letran, sin contar otros reunidos en grandes cantidades pero menores que estas.

Las actas del Concilio Plenario de Baltimore, están todavia bajo el exámen de la Comision de sabios eclesiásticos comisionados para esto por la Santa Sede; mas parece que este exámen toca á su término, así que, aquellas actas no tardarán mucho más en ser sancionadas y aprobadas por el Sumo Pontífice y publicadas luego. Por de pronto sé que las actas de aquel Concilio son consideradas como una obra maestra de sabiduría eclesiástica, y de sentido práctico y prudente. Figuran, segun se me asegura, en estas actas del Concilio de Baltimore, las disposiciones concretas adoptadas por el Episcopado de los Estados Unidos de América en favor de los emigrantes italianos en aquellas regiones, segun manifestó el magnánimo deseo de el Santo Padre como ya escribí á su tiempo, á fin de mejorar la condicion, en la actualidad deplorabilísima religiosa moral y económica de aquellos emigrados, que la diplomacia italiana no se cuida nada de aliviar. Esto no impedirá que la prensa liberal italiana prosiga

diciendo todos los días que «el Papa es el más grande enemigo de Italia!»

La «justicia severa» prometida por el gobierno italiano contra los profanadores de la tumba de Clemente VII en Viterbo, se espera todavía ni se sabe tampoco nada del resultado del proceso de de información que el gobierno dice haber ordenado sobre aquel acto salvaje y sacrilego.

Entre tanto ha sucedido que algunos Consejeros municipales de Viterbo trataron de interpelar al Síndico (alcalde) sobre los hechos referentes á aquella profanación. El Síndico por no responder se agarró al pretexto de que esta interpelación no estaba señalada en la *orden del día* del Consejo de aquella noche. Se determinó, pues, dar lugar á esta interpelación en otra sesión. Pero el Prefecto de Roma, informado por telegrama del hecho, ordenó que aquella sesión y la interpelación no pudiera hacerse durante el proceso. Ofendidos por tanta indignidad y tal y tan arbitrario proceder veintinueve Consejeros del municipio de Viterbo, han presentado su dimisión, como un acto de protesta contra el gobierno protector de los profanadores de los sepulchros de los Papas. El gobierno se verá obligado ahora á disolver el Consejo, lo cual demostrará una vez más que el pueblo de Italia bueno y católico, nada tiene que ver con quien lo gobierna.

Entre los nombramientos pontificios, escasos y de poca importancia de esta semana, hago notar el honorífico concedido por Su Santidad á dos tipógrafos-editores de Lyon que se han hecho beneméritos por su gran celo en las publicaciones católicas y especialmente en las que se refieren á la Propagación de la Fe. Estos dos bravos tipógrafos Francisco Pitrat y Pablo Mongin Rusand han sido nombrados Caballeros de la Orden pontificia de San Silvestre.

El Sr. Mendez Vigo, ministro de España cerca del rey Humberto, ha salido de Roma para Madrid con permiso. La prensa periódica liberal está dividida en la apreciación de esta marcha: unos dicen que este diplomático volverá á Roma; otros, tal vez mejor informados, sostienen que el Sr. Mendez Vigo no encontrándose bien en Roma en el palacio de España, busca él mismo un medio de conseguir otro destino, y que estaría contentísimo si volviera á Lisboa.

Los obstáculos del gobierno italiano en el Sudan van en aumento por la infeliz condición en que se encuentran las tropas en Massauah y contornos en la estación calurosa. A estos obstáculos se agrega ahora la ansiedad por la inminente crisis ministerial inglesa.

No puede adivinarse en qué vendrá á parar esta empresa italiana de Africa. Lo que yo puedo decir entretanto, es, que la opinión pública en Italia, sin distinción de ningún partido, está unánime en condenar la imprevisión del gobierno que se ha metido en esto con los ojos ciegos.

El estado sanitario de Italia es hasta ahora excelente; pero se teme en el verano próximo una repetición del cólera.

La perspectiva de la rocolección de granos y vinos es muy buena en toda la península y especialmente en el campo romano.

Roma 12 de Julio de 1885.—P.

CORREO DE AYER.

LA MANIFESTACION DE MADRID.

No recordamos haber presenciado jamás en Madrid una manifestación tan imponente como la de hoy 20. Si la capital de la monarquía estuviese en estos momentos invadida por el cólera, y la epidemia diezmando á sus habitantes, seguramente que el aspecto que Madrid presentase no sería tan triste y lúgubre como el que hoy presenta desde las primeras horas de la mañana.

Las puertas de todos los establecimientos, talleres, tiendas, comercios y cafés están cerradas, y esto, que no se ve nunca; ni aun en días de las mayores solemnidades religiosas, da á las calles y da á la población un aspecto triste, verdaderamente tético. ¿Qué más? ni una sola taberna de las innumerables que Madrid cuenta, así las del centro como las de la calle de Toledo, las de los barrios bajos y las de las Rondas, ha abierto sus puertas. Y esto que parece imposible en Madrid, es lo que da á la manifestación preparada por la industria y el comercio contra la declaración oficial, una importancia extraordinaria. La protesta no puede ser más unánime, más completa ni más imponente. Seguramente que el Gobierno mismo se habrá sorprendido.

Las calles y plazas más transitadas hoy, aquellas por las que principalmente pulula la gente, en actitud pacífica por supuesto, son: la Puerta del Sol por cuya acera del Ministerio de la Gobernación es imposible dar un paso; la de Carretas, en la que el Círculo de la Unión Mercantil ostenta en sus balcones colgaduras negras con galones dorados; la de Espoz y Mina, en la que á las diez y cuarto de la mañana unas trescientas personas trataban de organizar una procesión cívica que habría de desfilar esta tarde por delante del Congreso; la de Toledo, ocupada militarmente por la policía y por piquetes á caballo de la Guardia civil; la de Meson de Paredes; la plaza del Progreso, y la Mayor.

Por las demás calles y plazas transita poca gente, menos que la de ordinario. Y esto tiene su explicación; pues muchas personas ante el temor de que pueda alterarse el orden público, no salen de sus casas.

Las tropas permanecen en los cuarteles, dispuestas á reprimir cualquiera manifestación que pueda ocurrir en las calles. Por éstas no se ve transitar ni un solo soldado.

El cuartel de la Guardia civil situado en la calle de Toledo ha montado guardia, viéndose á sus centinelas con mochila puesta.

Las cigarreras, contra las que se temía, han entrado tranquilamente á sus labores ordinarias.

En el Ministerio de la Gobernación se ha redoblado la vigilancia, lo mismo que en el Gobierno civil de la provincia.

Este era el aspecto de Madrid, cuando á eso de las diez de la mañana asomaron por la plaza de la Cebada una porción de verdureros y muchachos de diez y ocho á veinte años, y apiñados dando gritos y silbidos, y llevando delante un pendón negro con una calavera y una lechuga, atravesaron la calle de Toledo, dando vivas á las tiendas que tenían muestras de luto, y silbidos á las que tenían muestras de color.

La manifestación se organizó á las nueve y media en la plaza de la Cebada; las directoras del motín juzgaron necesario un estandarte que fuera guía de sus pasos y emblema de sus intenciones, y abrieron una suscripción para costear su confección, siendo la cuota de cinco céntimos por individuo. Algunos caballeros que presenciaron la colecta se suscribieron por dos reales, y el comerciante á quien se acudió, vendió el crespon con rebaja; en media hora estuvo cortado y cosido el estandarte y hecho el letrero: *Espárragos, lechugas y alcachofas contra el cólera*, que se fijó en el centro de aquel.

Como atributos mercantiles de las manifestantes se colgaron del asta del estandarte lechugas, espárragos y alcachofas. Iba á ponerse en marcha la *comitiva*, cuando se ocurrió á la comisión organizadora que les sentaría bien un lazo negro sobre el corpiño; trataron de hacer otra suscripción, pero un comerciante, según hemos oído, regaló generosamente cuantos lazos se le pidieron.

Dada la voz de marcha, se puso en movimiento la manifestación, siendo detenida en la plaza de San Millán por la policía, que fué saludada con una lluvia de verduras de todas clases y formas, y algunas piedras, una de las cuales fué á dar en la pierna izquierda del delegado de la Latina.

De la calle de Toledo se dirigió la manifestación á la calle de Postas, y al pasar por la calle Imperial, donde se halla el laboratorio municipal, se detuvieron en este establecimiento amenazando con romper los frascos de las fumigaciones que allí tiene el Sr. Garagarza.

La intervención de los empleados del Laboratorio y de los guardias municipales, hizo que se retiraran las manifestantes, dirigiéndose entonces á la calle de Postas.

En esta calle no había muestras de luto; y al ver los dueños de algunas tiendas el objeto de la manifestación, cerraron los establecimientos aguardando á que se retiraran los alborotadores, que á todo esto daban gritos y silbidos.

Las protestantes quisieron hacer una barricada con los adoquines destinados á la recomposición del empedrado de la calle de Postas.

El coronel Oliver, que sin duda había recibido aviso de lo que ocurría, acudió á la calle de Postas con su ayudante Sr. Palma y unos cuantos guardias dispersando á las manifestantes y haciendo doce detenciones.

A consecuencia del tumulto las tiendas de la calle de Postas se cerraron.

Como opusiera alguna resistencia á entregar la bandera una verdulera que la conducía, fué aporreada por el coronel Oliver, que se la recogió y la llevó al gobierno civil.

Dispersados los alborotadores, que se marcharon de allí á la calle de Toledo, volvieron á abrirse las tiendas de la calle de Postas, y frente al laboratorio se han apostado tres parejas de la Guardia civil y veinte ó treinta guardias del resguardo.

Los oficiales de orden público recorren las tien-

das invitando á los comerciantes á que retirasen las muestras, y alrededor de los guardias una multitud de mujeres y muchachos se agolpa á las puertas de las tiendas donde entra un guardia, silbando y pidiendo al dueño que no retire las muestras.

En una tienda de escritorio se había puesto en el escaparate un cromó que representaba una matrona sobre un papelón negro.

La matrona podía representar lo mismo á España, que á la industria, que una porción de alegorías; pero el público no se paró en atributos, creyó que representaba á la república de luto, y se opuso á que el dueño la retirara del escaparate por orden de los guardias.

Cuando muchos de los congregados frente al establecimiento se disolvieron, entonces se retiró la matrona con sus atributos.

A las cuatro, la manifestación, que ya era menos numerosa, recorrió la calle de Toledo, dando silbidos á los guardias y concluyendo por dispersarse pacíficamente.

La policía ha tomado nota de los comercios en que se han expuesto caricaturas é inscripciones.

Por cierto que dos de estas llamaban la atención, manteniendo siempre delante de la tienda numeroso grupo. Eran dos tarjetas colocadas sobre dos trajes negros de señora, no muy de moda: en la una se leía *Consecuencias del microbio*, y en la otra *Estragos del cólera*.

Han sido entregados á los tribunales, á las altas horas de la noche por los sucesos de ayer, 21 hombres y cinco mujeres.

Continuarán las prisiones.

MADRID 20 DE JUNIO.

Respecto á la crisis, diremos lo que dicen los periódicos sobre sus causas y el estado de las cosas.

La causa que se le atribuye es una: el deseo de D. Alfonso de ir á Murcia.

D. Alfonso quiere ir resueltamente á Murcia; los Ministros, unánimes, se oponen resueltamente al viaje: de aquí, pues, la crisis.

Pero ¿cuándo se verificará la crisis si el deseo de D. Alfonso se cumple, si su voluntad se impone? ¿antes ó despues del viaje?

Opina la generalidad que la crisis se verificará despues del viaje de D. Alfonso, en el cual le acompañarán el Presidente del Consejo de Ministros, el de la Gobernación y el de Gracia y Justicia.

Pero opinan algunos que el Gobierno planteará, ó por lo menos debe plantear la crisis, si entiende sus intereses, tan pronto como D. Alfonso determine su viaje y antes de que se lleve á efecto.

El Imparcial le atribuye á Romero Robledo la siguiente frase:

«Ni Cristo pasó de la cruz, ni yo paso del andén de la estación del Mediodía cuando regrese el Rey, sin que me sea admitida la dimisión.»

Porque es también de advertir que hay quien dice que aunque el Ministerio se opone unánimemente al viaje de D. Alfonso y aunque el viaje se realice, la crisis será parcial y los conservadores seguirán en el poder.

Sobre todo lo cual deben leerse los siguientes sueltos de *La Correspondencia* de esta mañana, que ya se sabe habla siempre competentemente autorizada.

Primero:
«Ayer continuaron las conversaciones sobre la cuestión sanitaria y el presunto viaje á Murcia de S. M. el Rey.

Nada hay acordado ni resuelto acerca de este viaje hasta estos momentos.

También se decía que, si el viaje se lleva á efecto, acompañarán á S. M. el Rey el Presidente del Consejo y los Ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia.»

Segundo:
«Nadie sabe de cierto lo que hará el Gobierno si S. M. le plantease su resolución irrevocable de ir á Murcia; pero las personas que pueden tener más exacto conocimiento de las cosas, afirman que, si el viaje se verificase en contra de las opiniones del Gobierno, éste se creería en el caso de deliberar seriamente sobre las consecuencias que para él deba tener semejante resolución.

No obstante, el Gabinete no se ocupará de este asunto mientras existan malignas aunque ineficaces tentativas para turbar la tranquilidad, pues el Gobierno tiene como uno de sus más ineludibles y preferentes deberes el de la conservación del orden público á toda costa, reprimiendo con la mayor energía todo conato de desorden.»

Tercero:
«Verifíquese ó no el viaje de S. M. el Rey á Murcia, pues esto no está decidido, por más que se afirme lo contrario, lo cierto es que no hay ni habrá crisis en mucho tiempo, y de esto deben tomar acta los que con impaciencia la esperan.»

GACETILLA LOCAL.

— Hé aquí los datos oficiales que nos suministra la *Gaceta* respecto al número de invasiones y defunciones ocurridas ayer en las provincias castigadas por la epidemia:

Castellon.—Villarreal, 42 invasiones y 24 defunciones; Bechí, 1 y 2; Chilches, 2 y 1; Moncafar, 2 y 1; Nules, 20 y 5; Burriana, 16 y 6, y Segorbe, 14 y 8.

Murcia.—Capital, 112 invasiones y 37 defunciones; en la huerta, 161 y 61; Alcantarilla, 16 y 6; Archena, 2 y 1; Alguazar, 11 y 3; Lorqui, 5; Campos, 9 y 3; Centí, 3 y 1; Cotillas, 4 y 1; Molina, 27 y 7, y en Cehegin, 2 invasiones en individuos procedentes de la capital.

Valencia.—Capital, 18 invasiones y 14 defunciones; Benimade, 9 y 9; Ruzafa, 8 y 6; Benimamet, 7 y 2; Albácar del Cosech, 1; Alberique, 5 y 2; Albazalla, 13 y 5; Argullet, 1; Alcira, 8 y 2; Alzafar, 1; Alfaro del Patriarca, 1; Algemesí, 9 y 3; Alginet, 6 y 1; Alfara de Argumia, 4 y 1; Benifayó, 5; Buñolls, 54 y 11; Bulgaroll, 1 y 1; Cárcel 1; Cargante, 3; Alagrell, 3 y 5; Meliana, 4 y 3; Mogente, 2 y 2; Moncada, 2; Noguda, 3; Paterna, 6; Pueblo Nuevo del Mar, 31 y 19; Puig, 6 y 2; Rafallbuñol, 2 y 3; Sagunto, 19 y 11; Sedabis, 6 y 9; Silla, 3 y 1; Torrente, 13 y 7; Torres, 13; Villanueva de Castellon, 1; Villanova del Grao, 1; Villamarchant, 3 y 5.

— En Madrid ocurrieron ayer los siguientes casos: José Borrego, segador, procedente de Vallecas. Ingresó en el hospital. Este caso fué calificado de *muy sospechoso*. Sentimos ignorar el nombre del médico que ha hecho esta calificación.

Gabina Villanueva, paseo de las Acacias, 6. Cólera morbo epidémico; segun el médico Sr. Lacasa.

Francisco Vazquez, jornalero; calle de San Pedro, núm. 15, principal; cólera morbo. Ingresó en el hospital.

Total, tres invasiones. De días anteriores falleció ayer María Gomez de las Heras, la atacada ayer en el hospital.

Han ocurrido casos de enfermedad colérica: En Meco (Guadalajara), dos. En Getafe, dos y dos defunciones.

En Villarejo de Salvanés, dos y dos defunciones. Estos últimos pueblos son de la provincia de Madrid.

— Con motivo de haber llegado á Pamplona varios soldados licenciados que procedían de Valencia, el gobernador dió parte al ministro de la Gobernación de la alarma que esto había producido allí, á lo que contestó el ministro diciendo que era bueno el estado sanitario en el ejército de Valencia; que debía cesar la alarma, pero que se adoptasen, sin embargo, si se estimaban necesarias, medidas de precaución.

Uno de dichos soldados fué atacado en el pueblo de Miranda de Arga de cólico sospechoso con síntomas coleriformes; y si bien se encuentra mejor, esta noticia sirvió para aumentar la alarma en Pamplona, y ha dado lugar á que los periódicos locales censuren vivamente la conducta del ministro de la Gobernación, ántes tan riguroso, y ahora tan blando.

— El alcalde de San Martín de Provensal dió parte el miércoles al gobernador de Barcelona de que en aquella población se hallaban enfermas algunas personas con síntomas coleriformes. El gobernador, acompañado de un médico, visitó en el pueblo á las personas enfermas, que eran un hombre y seis niños de ambos sexos. Parece que, encontrándose indispuestos, compraron algunas porciones de crémor, cuya medicina les produjo fuertes vómitos y diarrea, creyéndose que el purgante contendría sustancias nocivas.

— El nuevo Ministerio inglés se compone del modo siguiente:

Lord Salisbury, Presidente y Ministro de Relaciones exteriores.

Mr. Gifford, lord Canciller.

Sir Stafford Northcote, Presidente del Consejo privado.

Mr. Hicks Beach, Ministro de Hacienda.

Mr. Cros, Ministro del Interior.

Mr. Stanley, Ministro de las Colonias.

Mr. Smith, Ministro de la Guerra.

Mr. Hamilton, Ministro de Marina.

Lord Churchill, Ministro de las Indias.

Lord Carnavon, Ministro de Irlanda.

Los demas se nombrarán más tarde.

— El Dr. Piedallu, consejero general republicano del departamento de Loir-et-Cher, enemigo encarnizado de las cosas de religion, acaba de morir reconciliado con la Iglesia.

Cuatro días ántes de su muerte, reunió á su familia y dijo: «Hijos míos, no os sorprenderá que yo desee morir en la religion católica romana. Durante mi vida he cometido muchos errores; pero en el lecho de muerte se reconocen casi todos.»

Recibió los Sacramentos; pero en sus funerales no se vió á ningún Censejero general, Senador ni Diputado republicano.

El Sr. Gobernador civil, celoso por el bien de sus administrados y noticioso de la falta de higiene en algunos puntos, ha recorrido la población y ha podido asesorarse de cuán triste es el aspecto que ofrecen algunos puntos, habiendo hecho indicaciones al Sr. Alcalde accidental respecto de la necesidad de sanearlos.

Es de esperar que en breve desaparezcan cuantos focos de inmundicia existan, contra los cuales hemos declamado por ser en todos tiempos insalubres.

El sábado continuó el Ayuntamiento discutiendo las bases para allegar recursos con que hacer frente á las necesidades y estar prevenidos contra una invasión epidémica.

Al decir de algunos colegas se acordó exigir un empréstito forzoso al vecindario de 500.000 pesetas, amortizable en cuatro años.

Ayer se reunió la Junta municipal con el objeto de aprobar el acuerdo, que, para su cumplimiento, necesita tambien la autorizacion del Gobierno de Su Majestad.

Ayer tarde debió reunirse la Junta provincial de Sanidad con objeto de tratar sobre asuntos anejos á su importante mision en las circunstancias actuales.

El día 30 del corriente, festividad y romería en San Marcial, la empresa de los ferro-carriles ha dispuesto que ademas de los trenes ordinarios salgan extraordinarios en distintas horas, lo cual contribuye á la afluencia de personas que de Palma suelen pasar al pueblo de Marratxí y aumenta la animacion con que todos los años se celebra aquella antigua solemnidad.

Una mujer que vivía sola en una casa de las inmediaciones de la Bonanova, fué hallada cadáver en la mañana del domingo. Los vecinos dieron aviso á las autoridades y en seguida se constituyó el juzgado correspondiente en la casa de la difunta, instruyendo las oportunas diligencias. La muerte fué ocasionada por un accidente.

Ayer fondearon en este puerto el jabeque *Esperanza*, procedente de Mahon, con efectos; las corbetas *Pepita*, *Piedad* y *Gabrieses*, y los bergantines *Juan de la Vega* y *Manuel Antonito*, de Cardiff, con carbon; el laúd *San Antonio*, de Tarragona, con orujo; y el vapor *Jaime I*, de Ibiza y Alicante, con la correspondencia de ambos puntos y lastre.

Se despacharon el vapor *Menorca*, para Mahon, con la baliya, 30 pasajeros y carga; el bergantin goleta *María Juaguina*, para Santander, con lastre; las polacras goletas *María* y *Diligencia*, ambas para Sevilla, con yeso; la balandra *San José*, para Cartagena, con 3 pasajeros y carga variada.

Dice un colega que los vetustos carros destinados á trasladar la carne del matadero á la plaza de Abastos van, segun parece, á desaparecer, si, como es de esperar, nuestro Ayuntamiento acepta la proposicion presentada, en la que se ofrece prestar dicho servicio con coches cerrados é iguales á los que mas aceptación han tenido en las principales Capiles, y no cobrando más derechos que los que hoy se pagan. Con esta proposicion, segun se ve, no se grava en lo mas mínimo el presupuesto municipal y se realiza una mejora que hace tiempo venimos reclamando, por lo que esperamos que nuestra corporacion municipal, aprovechando la ocasion que se presenta, prestarán un gran beneficio público haciendo desaparecer dichos anticuados y repugnantes vehículos.

Se ha encontrado en el fondo de un pozo en Roma á una anciana de setenta años que había desaparecido desde 1.º de Junio.

Ha contado que se cayó al pozo yendo á coger achicorias como todas las tardes, y que ha vivido los ocho días que ha estado dentro bebiendo su propia sangre que se sacaba, haciéndose una cortadura.

La infeliz estaba en un estado horrible. Los reptiles la habían mordido los pies, las manos y la cara. Los médicos esperan, sim embargo salvarla.

De paso para el Peñon, se encuentra en Cádiz un sujeto que es una curiosidad.

Ha sufrido treinta y cinco años de presidio y le faltan ciento cuarenta y dos.

Pero parece que excede de este número el de las falsificaciones que ha cometido.

Es, pues, como criminal todo un especialista, puesto que se ha consagrado sólo á falsificar, recordando aquello de *ars longa, vita brevis*.

¡Y va de lances! El que vamos á contar, porque ha circulado por Madrid en todas las tabernas, carbonerías y plazuelas, es el siguiente:

Una mujer casada, que se encontraba enferma, llamó á un médico, el cual recetó una pócima que, examinada por un cirujano amigo del marido, fué dada á un perro, que despues de tomar algo de ella murió.

El marido entonces esperó al médico, á quien dió á elegir entre la pócima y un tiro, optando el médico por la pócima, que tambien le produjo la muerte.

Total, dos muertos y ningun difunto porque la historia terrorífica ha resultado fábula; pero repetimos que la fábula corre de boca en boca.

En la parroquia de San Mateo (Ferrol) se ha declarado la hidrofobia en dos bueyes que habían sido mordidos por un perro.

Afortunadamente no causaron desgracias, porque se acudió á tiempo y se mataron las dos reses atacadas.

Ya hace largo tiempo que la célebre catarata del Niágara está iluminada en ambos lados durante la noche por la luz eléctrica, encerrada en grandes globos de cristal pintados de todos los colores del arco iris; así que en la noche, como en el día iluminado por un sol espléndido, todos los matices del prisma se reflejan en la espesa bruma de las aguas. La luz eléctrica es tan intensa que los Rdos. Padres Carmelitas de un Convento situado al otro lado del Niágara en el Canadá, pueden ahorrarse otra luz, porque con ésta leen perfectamente el breviario asomándose á las ventanas.

Tomamos de la *Revista Popular*:

«Podemos anticipar á nuestros lectores una noticia que creemos les será de suma satisfaccion. Trátase de organizar, con el favor de Dios, allá para la segunda quincena de Agosto próximo, si lo consienten los tiempos, una gran peregrinacion catalana al santuario de Lourdes, en union con nuestros casi compatriotas del Rosellon, y coincidiendo con la gran peregrinacion de enfermos franceses que todos los años va por aquellos días á dicho Santuario. Expuesto el plan al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo diocesano, ha merecido su elevada aprobacion, constituyéndose con su beneplácito una Junta central que entienda en el asunto. La Asociacion de Católicos y la Academia de la Juventud católica de esta ciudad figuran en ella como principales promovedores, y el *Correo catalan* y la *Revista popular* serán sus órganos en la prensa. El viaje será probablemente el más económico que se haya hecho jamas desde Barcelona á dicho renombrado Santuario, y la estancia en él se procarará sea de un día más de lo que hasta hoy se ha practicado. Encomienden todos los buenos este proyecto á Dios nuestro Señor por la intercesion de su santísima Madre.»

De la *Revista de Inca* tomamos lo que sigue:

El foco de infeccion existente en el torrente que atraviesa la calle de Mallorca, sigue como siempre causando inauditas molestias á todos los vecinos y á cuantas personas tienen que pasar por aquellas inmediaciones. Si no fuera más que esto, todavía con ser tan inconveniente podría tolerarse; pero en las presentes circunstancias las aguas súcias y desperdicios echados á dicho torrente, con sus pestilentes é insoportables olores, son un inminente peligro para la salud pública, y ya esto en los momentos que corremos ni puede permitirse ni disculparse.

Nuestro Ayuntamiento por lo visto quiere asumir una responsabilidad que puede costarle muy cara, siendo tanto más vituperable su injusticiable indiferencia respecto á este particular, cuanto es muy seguro que los interesados en servirse de dicho torrente para dar salida á los residuos y aguas súcias procedentes de sus respectivas industrias, están dispuestos á costear una acequia subterránea que conduzca á gran distancia de la población dichos residuos y aguas. De modo que el no hacerse esta mejora depende de la voluntad ó apatía de la corporacion municipal.

Tomamos de *El Bien Público*:

«El vapor-correo *Puerto Mahon* llegado ayer de Barcelona, fué portador de una imágen de San Luis Rey de Francia, con destino á la parroquia del pueblo de que es titular y patrono.

Dicha imágen mide nueve palmos de altura, y aunque no hemos tenido el gusto de verla por hallarse el vapor que la ha traído sufriendo observacion en el Lazareto, sabemos es de mérito superior y que añadirá un nuevo título al crédito de la casa de Mr. Galard, de Marsella, ya conocida en esta ciudad por haber construído tambien las imágenes del Sagrado Corazon de Jesus y de la Virgen del Rosario que se veneran respectivamente en las iglesias del Cármen y Santa Eulalia.

SECCION DE ANUNCIOS

CONTARELLES

DE N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llecencia de l'Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.

Véndese en la Librería de Propaganda Católica.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD

DE LAS BALEARES

(Asociación de Beneficencia.)

Esta asociación presta al cinco por ciento anual sobre valores públicos y acciones del Crédito Balear, Cambio Mallorquín y Ferro-carriles de Mallorca á tenor de las condiciones publicadas que se hallan de manifiesto en estas oficinas, calle de Dazay, núm. 5.

Palma 13 de Junio de 1885.—El Vocal de turno, Gabriel Feliu y Manera. 6-12

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Números modelos confeccionados y para confeccionar en fino modo.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cíngulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago.

Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

MÚSICA Y PIANOS

PERELLÓ

UNION, 19.

Sres. **FILARMÓNICOS**: Deseoso de dar á conocer el grandioso repertorio con que cuenta esta casa de obras de música de todos géneros para Canto y para Piano publicadas hasta el día se ha propuesto hacer una grande y extraordinaria baratura, con el fin de dar publicidad á ellas con la rebaja de un SETENTA Y CINCO POR CIENTO, es decir, las de UNA peseta á UN real.

Extraordinaria Baratura de PIANOS.

De las más reputadas fabricas del país y extranjeras como son Pleyel, Gaveau, Hart, Kriebel, Manthey-Lerg, Bernaneggi é Izabal. Estos dos últimos al precio de CIENTO SETENTA Y CINCO duros, y los demas á precio de fábrica, tanto á plazos como al contado.

Pianos Pleyel y Gaveau de Cola desde QUINIENTOS á SETECIENTOS duros.

NOTA. Esta Casa los garantiza por cinco años.

UNION, 19.

SIRVIENTES.—Un jóven de 33 años de edad y un muchacho de 14, que saben leer y escribir y cuentas, desean colocacion en clase de sirvientes ó dependientes de comercio. En esta imprenta informarán.

ALQUILERES.—Se alquila una casa de recreo, situada en uno de los puntos más amenos del caserío de la falda del Castillo de Bellver. Hay agua y una cochera. Para más informes acudir á esta imprenta.

Gran baratura.

En la tienda de D. Jaime Piña, calle de Jaime II, números 39 y 41, se han recibido una gran partida de lanas para vestido de señoras, de doble ancho y para toda estación, las que se expenden al infimo precio de 8 reales cana.

LA PALMA

Fabrica de ladrillos hidráulicos bajo la direccion de D. Francisco Cabrer y Nicolau.

Este acreditado establecimiento acaba de recibir todos los aparatos necesarios para poder servir con prontitud y perfección, cuantos pedidos tuvieren á bien hacerle los compradores.

Ademas, fabricará todos los dibujos de capricho que el buen gusto de los señores directores de obras se dignen encargárselos. Para ello, se avistarán con el Director de la Fábrica, Piedad 6; ó bien en el establecimiento mismo.

Tambien se admiten encargos para dibujos que guarden relacion con el decorado de los aposentos.

La Fábrica responde del buen éxito de sus productos, mientras que, en su colocacion se atuvieran á las prescripciones del Director.

En todo caso, siempre se garantizan la solidez y perfeccion de los ladrillos.

150.-Olmos.-150.

HARMONÍA

ENTRE

LA CIENCIA Y LA FE

ENSAYO ESCRITO POR

EL PADRE MIGUEL MIR

DE LA COMPAÑIA DE JESUS

Segunda edicion

Se vende en la Librería de Propaganda Católica.—Calle del Call, núm. 1.

PILBARNIETLLOSS
PARA FUMAR

Marcas Ntra. Sra. de Lluch y Bandera mallorquina.

CAJAS JAPONESAS DE CERILLA SUPERIOR

Son la última novedad, pues, se abren con una sola mano.

23

SINDICATO, 59.—CASA PLANELLS

POMADA ANTI-HERPETICA VEGETAL

DE VALENZUELA, HERMANOS

Premiada en la exposicion farmacéutica Nacional-188.

Esta honrosa recompensa fuera la mayor recomendacion que podriamos hacer del buen éxito de esta pomada si no contáramos ya con el crédito que ha sabido conquistarse por espacio de muchos años. Los herpes, quemaduras extensas, grietas en los pezones, almorranas, corduras de la cara seguidas de un mal resultado á consecuencia de afeitarse con navajas descuidadas, sabañones, son combatidos con felicidad por el uso de esta pomada.

Bote, 6 reales. Le acompaña un extenso prospecto.

CONTRA LA COQUELUCHE

Se obtiene alivio rápido, tomando el acreditado jarabe que preparan los Sres. Valenzuela hermanos, farmacéuticos.—Botella 8 reales.

TOS Se cura con prontitud, cualquiera sea su clase, con el uso de *Pildoras balsámicas* preparadas por Valenzuela hermanos-farmacéuticos premiados en la Exposicion Nacional de 1882.

Precio, 4 reales caja. Van por correo franco de porte.

NOTA.—Se ha atendido, al dársele la forma de pildoras, evitar la irritacion que pueda ocasionar el dulce de la pastilla ó del jarabe á las personas afectas del estómago.

Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad núm. 10, (frente la Glorieta); Plaza de la Cuartera núm. 2, (Espartería.)

Dinero á préstamo

Si hay alguna persona que le convenga tomar dinero á préstamo en buena hipoteca, como tambien que tenga capital y quiere emplearlo en préstamo tanto en escritura como en pagaré puede dirigirse á la calle de San Bartolomé, núm. 19, que darán razon.

ALQUILER.—Una botiga y entresuelos, calle de los Olmos. En el número 64 informarán.

ALQUILER.—En la calle de Troncoso se alquila una tienda con tres cuartos dormitorios y dos fuentes. Troncoso, 1, darán razon.

HEREDEROS DE G. ROTGER

11, CADENA, 11

GRANDES NOVEDADES

Bolsillos mascota á 4 y 5 reales uno.
Canderos automáticos sostenidos por la presion del aire, á 20, 24 y 32 reales uno.

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

CARITAT

Poesies de Mossen Jacinto Verdaguer estampadas á favor de las victimas del terratemols.—Segona edició, ab cubiertas de tela.

Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdaguer, ab un prolech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edició.



LA SEÑORA DOÑA MARGARITA RIBAS PALOU DE BESTARD

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su esposo, hijo, hija política, hermanas políticas y demas parientes suplican á los que por descuido involuntario no se les haya pasado aviso se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrará el jueves 25 de los corrientes, en la iglesia de San Miguel, á las diez y media de la mañana.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 22, á las 5'15 t.

Ayer hubo 795 invasiones y 369 defunciones.

En el Congreso el Sr. Cánovas dá explicaciones sobre la crisis y la solución que se le ha dado.

Bolsin: 60'75.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3 DUPLICADO.